

*En différents hameaux de la Montagne Bourbonnaise,  
Madeleine Boullot rencontre bien des personnes âgées.  
Apporter un soutien par une présence accueillante, tel est son désir.*

## **DE VILLAGE EN VILLAGE**

Après de nombreuses années vécues au service de la catéchèse, je suis envoyée au Mayet de Montagne, dans l'Allier. Je découvre un milieu rural accueillant que je voudrais mieux connaître.

A la suite du départ d'une sœur très proche des malades et des personnes isolées dans la Montagne Bourbonnaise, je souhaite poursuivre son chemin avec un grand désir de former une équipe qui favoriserait des échanges et une connaissance plus grande de la réalité et des attentes de ce milieu.

Le Service Evangélique des Malades et la proposition de mini-sessions à Vichy sont une aide pour approcher et mieux comprendre le monde souffrant.

### ***Ecouter et comprendre***

Au commencement d'une visite, d'une rencontre chez un malade, une personne seule ou âgée, il y a bien des choses que je ne connais pas. Le cœur et la vie de quelqu'un sont habités par des soucis, des angoisses, des joies dont j'ignore parfois l'importance pour lui et pour les siens.

Un établissement médicalisé s'est ouvert au Mayet de Montagne. Certaines personnes de la résidence Foyer-Logement y sont transférées. C'est pour elles une source d'angoisse, de préoccupation pour l'avenir : détachement de certains objets, peur de surcharge financière pour les enfants... Là, il me faut écouter, peser les avantages ou inconvénients et apaiser.

De ces dialogues, je recueille des perles de courage, d'amour de la famille, de résignation et de foi. Cela m'aide à trouver une parole, garder un silence ou entendre ce qu'elles vont dire ou redire. Il me faut beaucoup d'attention pour rejoindre la personne malade ou âgée dans ce qu'elle vit : inquiétude, souffrance, ennui, sentiment d'être inutile... et lui souligner, à partir d'un détail, qu'elle est toujours présente pour la famille et les amis.

A la résidence, foyer-logement de quarante cinq studios, les occupants sont

issus des quinze communes de la Montagne Bourbonnaise. Mon souci est de les garder en lien avec la vie de leur village en reprenant les événements vécus, les visites reçues, la réussite d'une fête locale, la vie du monde et de la paroisse... et eux aussi me donnent des nouvelles. C'est un échange important qui les aide à vivre l'éloignement de la famille, du village et leur permet un regard plus large sur le monde et l'Eglise.

***Offrir et rendre grâce.***

La prière liturgique, l'Eucharistie sont au service du chemin de foi pour la personne malade, seule ou âgée. C'est le Christ qui vient la visiter. Ce service scelle une relation de foi et je suis toujours émue et fortifiée dans ma vie spirituelle. La visite du Seigneur est attendue et préparée: nappe blanche ou serviette de table, cierge, crucifix, statue de la Sainte Vierge et quelques fleurs. Dans un hameau, je portais la communion à une personne très âgée. Ce jour-là, des voisins ont voulu aussi fêter son anniversaire : l'un a offert des fleurs, d'autres ont préparé un gâteau et un dernier a apporté une bonne bouteille.

Pour la visite des malades dans les villages, je voudrais signaler l'engagement d'une personne de l'équipe qui, régulièrement, à l'approche des grandes fêtes, propose de m'emmener en voiture. Mon désir de travailler en équipe s'est concrétisé. Je ne suis pas seule à porter cet engagement. Nous nous rencontrons deux ou trois fois par an, et nous avons des occasions de nous donner des nouvelles et de nous signaler telle personne isolée ou malade.

En l'an 2000, nous avons vécu un synode diocésain qui m'aide à vivre mon engagement : « *On aura à cœur de visiter les malades, de dialoguer avec eux et de les assister, de leur porter la communion. Le Service Evangélique des Malades, soutenu par le Service Diocésain de la Pastorale de la Santé, se consacre à cette mission.* »

Découvrir les liens de solidarité avec toute une génération dont je partage les problèmes et les aspirations, offrir au Seigneur toutes ces rencontres, cela est pour moi travail d'Eglise, dynamisme spirituel nourrissant ma vie d'Auxiliaires.

*Madeleine Boullot*